



Si Pouzols m'était conté : La Bibliothèque—Médiathèque



10 ans ! Cela fait déjà 10 ans que les pouzolaises et les pouzolais peuvent profiter des services de la bibliothèque-médiathèque municipale. En effet, c'est le 15 juin 2013 que la bibliothèque " La Forge " a été inaugurée en présence de M. Louis Villaret Conseiller Général et Président de la Communauté de Communes de la Vallée de l'Hérault (CCVH), de Mme Hélène Villenet-Hamel, Directrice de la bibliothèque départementale, de M. Jacques Donnadiou, Maire, entouré de son Conseil Municipal et des bénévoles assurant la liaison entre la population et la bibliothèque.

Pourquoi ce nom " La Forge " ? A l'origine, sur cet emplacement, se trouvaient deux vieilles maisons dont l'une appartenait à Mme Brun Denise et l'autre à un forgeron, M. Gras. Ces deux logements ont été démolis et remplacés par ce que nous connaissons aujourd'hui, un local dédié à la lecture avec une pièce au rez-de-chaussée, donnant sur la rue, qui sert de salle de réunion ou d'exposition. L'architecte M. J.P. Delaporte a su tirer parti de ces deux maisons en ruine acquises par la municipalité.



Lors du discours inaugural, M. Donnadiou a remercié les partenaires financiers et les entreprises qui ont permis de réaliser ce projet de 280.000 Euros (la DRAC pour 42 %, le Conseil Départemental a lui subventionné cette réalisation à hauteur de 72.000 Euros, et la CCVH pour tout le réseau informatique. Ne sont restés à la charge de la commune que 70.000 Euros). Lors des prises de parole, l'accent a été mis sur ce projet humaniste ainsi que sur la responsabilité croissante de la commune dans le développement du réseau de lecture publique.

Les enfants des écoles ont coupé le ruban et se sont précipités sur les B.D. pendant que les adultes investissaient les lieux, très curieux de découvrir ce nouvel espace culturel. C'est un local spacieux, lumineux, aéré et coloré avec des coins pour la petite enfance et pour les ados, et qui comprend également deux postes informatiques. Les rayons comportent environ 2500 livres et revues entourés de coins de lecture.



Les visiteurs ont questionné les bénévoles, qui participent à des formations à la médiathèque départementale " Pierres Vives " à Montpellier. En intégrant le réseau intercommunal de lecture publique, 130.000 livres, documents, CD, DVD y sont référencés. Une dotation municipale, qui varie en fonction du nombre d'habitants, permet l'acquisition de livres, qui viennent



s'ajouter à ceux du réseau départemental. Les ouvrages sont renouvelés environ 3 à 4 fois par an.

En 2022, une 6^{ème} édition de l'Automne des Auteurs a été particulièrement riche de rencontres avec 16 auteurs présents, dont le plus jeune était Matéo, un petit pouzolais.

Des expositions y sont organisées, parfois avec des photographies, ou alors, ce sont des spectacles musicaux pour petits et grands. Les comédiens du



Théâtre Populaire de la Vallée de l'Hérault y viennent pour des lectures à hautes voix ou bien des conférenciers se proposent pour venir raconter leur vécu et ainsi enchanter le public.

Il ne serait pas juste de terminer cette parenthèse aux souvenirs, sans rendre hommage à tous les bénévoles qui y participent et la font vivre depuis sa création, avec également une pensée plus appuyée pour notre benévole "historique", Bernadette, qui est présente depuis le début de l'aventure.

Nous souhaitons une longue et belle route à cette bibliothèque-médiathèque pour les thématiques diverses qu'elle apporte : la Culture en proximité pour les générations actuelles et futures.

